

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL
Ciudad Universitaria, 15 de marzo de 2017.



La UAEM en la prensa:

Morelos entre los primeros lugares en feminicidios a nivel nacional: UAEM

Estatal:

Se prepara FGE para exhumación de 35 cadáveres de la fosa de Jojutla

Nacional:

Firman convenio para certificar estudios de alumnos mexicanos deportados de EU

Internacional:

Universidades de Latinoamérica y el Caribe se solidarizan con México

La UAEM en la prensa:

Morelos entre los primeros lugares en feminicidios a nivel nacional: UAEM

Morelos ocupa los primeros lugares a nivel nacional en delitos de alto impacto, como sucede con los feminicidios por la intolerancia que hay hacia las mujeres, tema preocupante, porque en el estado se discute más la defensa de los derechos de las mujeres y donde la crítica al sistema patriarcal es muy fuerte, por eso llama la atención que haya una reacción violenta hacia las mujeres, señaló Jorge Ariel Ramírez Pérez, secretario de Extensión de la Facultad de Estudios Superiores de Cuautla (FESC) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En el marco de la presentación del libro *Violencias graves en Morelos, "Una mirada sociocultural"*, donde se hizo un estudio académico-profesional, se enfatizó que los feminicidios y la impunidad crecieron en Morelos de una manera alarmante. Dijo que en los últimos 20 años en Morelos han sido más los casos de homicidios de hombres, sin embargo, "hubo un incremento exponencial de los homicidios de mujeres desde el año 2000 en la entidad, particularmente en las zonas urbanas de los municipios como Cuernavaca, Cuautla, Jiutepec y Jojutla, lo que da como resultado que ellas sean más vulnerables a la violencia". El también investigador dio a conocer que del año 1990 al 2000, el perfil de hombres homicidas tiene que ver con el desempleo y la baja escolaridad, mientras que en el caso de las mujeres es más heterogéneo y complejo. Cabe señalar que la obra aborda los temas de violencia de género, feminicidios y perfiles de los homicidios en Morelos, con cifras que demuestran que en el estado la violencia hacia las mujeres es algo cotidiano y en la mayoría de los casos queda impune, además examina la delincuencia juvenil bajo la lupa del género y la exclusión. En el libro *Violencias graves en Morelos. Una mirada sociocultural* participaron estudiantes de posgrado de la FESC, coordinados por profesores investigadores de esta unidad académica, cuya investigación es resultado de un seminario académico sobre violencia, información que se encuentra en tres apartados de la obra para tratar de delinear los perfiles socio-demográficos de los homicidios ocurridos en Morelos en el periodo de 1990 a 2004. Dicho libro puede ser adquirido en la Dirección General de Publicaciones, ubicada en el edificio principal del Campus Norte de la UAEM y en la Facultad de Estudios Superiores de Cuautla.

El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=87559>

Evitó FEUM salida de 1,700 alumnos que no pagaron sus cuotas: Reyes

Evitó mediante gestiones jurídicas, administrativas y de diálogo la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), la salida de mil 700 estudiantes que en tiempo no cumplieron con el pago de sus cuotas, aseguró el dirigente universitario, Israel Reyes Medina quien con ello, dijo que se refrenda el compromiso con la educación, pero sobre todo con los jóvenes que aspiran a una superación mediante su curso para profesionalizarse. "Detectamos a finales del mes de febrero que estudiantes estaban siendo notificados en sus unidades académicas de bajas por no pagar recibo de inscripción o reinscripción", dijo el dirigente universitario al tiempo de refrendar su compromiso con la comunidad estudiantil. Y que por ello, hicieron mucha presión ante la Dirección General de Servicios Escolares que evadía el tema en cuestión de oportunidades o negociación con el cumplimiento de dicho pago. "Eran más de mil 700 estudiantes que serían dados de baja por esta situación, por eso presentó la FEUM la solicitud ante el Consejo Universitario para resolver el problema". Fue mediante acciones jurídicas que se logró evitar la baja de estos estudiantes, ya que de lo contrario, provocaría un gran conflicto porque además, se dejaría a esos jóvenes sin la oportunidad de desarrollarse profesionalmente cuando esa es la intención, superarse. Derecho, Contaduría y Administración Informática fue donde se presentó la mayoría de los casos de posible expulsión estudiantil por la falta de pago, y refrendó su compromiso con cada uno de los estudiantes. Israel Reyes Medina, dijo que mantendrá su compromiso en beneficio de los estudiantes, independientemente de la lucha en apoyo a la máxima casa de estudios.

El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=87555>

Busca UAEM alternativas para contrarrestar crisis ambientales

"Estamos enfrentando una severa crisis ambiental, en los últimos años se ha acentuado un grave deterioro de los recursos naturales y pérdida de la cubierta vegetal en México y el mundo", advirtió Edgar Martínez Fernández, investigador del Centro de Investigaciones Biológicas (CIB) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En el marco de la inauguración del primer seminario *El manejo social de los recursos naturales*, inaugurado hoy en el auditorio de la Unidad Biomédica, el también coordinador de la Maestría en Recursos Naturales del CIB, explicó que mediante este programa académico de posgrado y con apoyo de los estudiantes, se están buscando diferentes alternativas y estrategias de manejo de los recursos naturales que contribuyan a la conservación de la biodiversidad. "Hay información que nos indica que actualmente tenemos una pérdida de cuatro mil hectáreas de cubierta vegetal en el estado, esto es muy grave y sobre todo alarmante, a diario se sabe de las talas clandestinas en el norte de Morelos, además con la construcción de carreteras en Cuernavaca, se propicia la fragmentación del territorio en la entidad", alertó

Martínez Fernández. Dicho seminario es el primero de seis sesiones que se llevarán a cabo dos veces al mes, organizado por el Cuerpo Académico Unidades productivas tradicionales y tiene por objetivo que el estudio de la conservación y manejo social de la diversidad biológica, integre enfoques interdisciplinarios para interpretar las limitantes y las relaciones de las aglomeraciones urbanas con el entorno ambiental. Este día también se impartieron las conferencias Uso y manejo del Otate (Oatea acuminata): un estudio de caso en el municipio de Arcelia, Guerrero y El estado multidimensional de los recursos naturales tradicionales: una vía para su conservación, a cargo de la estudiante Idalia Sotelo Pérez y de Rafael Monroy Martínez, responsable de dicho cuerpo académico. El seminario concluyó con la conferencia magistral de Julio Sánchez Escudero del Instituto de Investigación en Ciencias Agrícolas del Colegio de Posgraduados de Texcoco y egresado de la Facultad de Ciencias Biológicas (FCB) de la UAEM, quien habló sobre la agroecología y sustentabilidad. “La biodiversidad se destruye y los impactos sociales son drásticos, se mina la cultura y los conocimientos tradicionales, que para la agroecología son fundamentales, hoy sabemos que el conocimiento tradicional es de miles de años y está demostrando que necesitamos aprender de la historia para entender el futuro”, dijo Sánchez Escudero. El investigador cuestionó el modelo convencional agropecuario, “el cual carece de sostenibilidad y tiene impactos no sólo de índole ambiental por el modo de uso industrial que afecta los recursos naturales”, dijo. La inauguración de estas actividades estuvo a cargo de Jorge Luna Figueroa, director del CIB, en la ceremonia a la que también asistieron Rolando Ramírez Rodríguez, director del Centro de Investigación en Biodiversidad y Conservación (CIByC), así como estudiantes, profesores e investigadores de diferentes unidades académicas de la UAEM.

El Regional del Sur, p.6, (Sin firma).

Ruta del arroz

Estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos diseñaron la “ruta del arroz”, con la intención de dar a conocer cómo se investiga, se cultiva, e industrializa el grano. La idea es promocionar también el consumo del arroz jojutlense.

La Unión de Morelos, p.14, Serpentinillas, (Evaristo Torres).

Va UAEM por el pase a la Universiada

La delegación deportiva de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se encuentra en plena competencia en la Ciudad de México, en las instalaciones deportivas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), donde se llevan a cabo los encuentros de la etapa regional rumbo a la Universiada Nacional Nuevo León 2017. Jorge Juárez Cuevas, director del Deporte de la UAEM, señaló: “Iniciamos en judo con la participación de cinco de nuestros Venados en esta etapa regional con sede en la UNAM. Obviamente este período es fuerte y buscamos boletos para la gran fiesta universitaria, ya que nuestros deportistas se han preparado a conciencia en sus entrenamientos. “El miércoles sale otro grupo de atletas que van a competencia, estarán en 18 disciplinas deportivas. Nosotros vamos a 16, no tenemos triatlón ni beisbol, pero participamos en todos los demás deportes del programa normal de Universiada Nacional. “Cabe destacar que hay cuatro disciplinas nuevas que está impulsando el Consejo Nacional del Deporte de la Educación (Condde). Por ejemplo, Manuel Merodio, quien hizo una excelente gestión, del 2 al 5 de abril iniciará una eliminatoria nacional de box en donde estarán cuatro pugilistas de nuestra institución, esto será en Culiacán, Sinaloa. “Esta disciplina es para nosotros una grata sorpresa, ya que hay unos chicos de recién ingreso que son boxeadores y por supuesto que con el consenso y autorización de nuestro rector, Jesús Alejandro Vera Jiménez, quien nos da mucho apoyo e impulso, vamos a proponer abrir el box en la UAEM. “También estamos con el deporte masivo y hemos terminado recientemente el campeonato al interior de las facultades y escuelas de Turismo y de Administración, la cual participó con más de mil atletas. Seguimos con Ciencias Químicas y también compite la Facultad de Derecho que tuvo una carrera atlética con gran afluencia. Este es el impulso y apoyo que damos en la Máxima Casa de Estudios”, puntualizó.

El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/deportes-local/va-uaem-por-el-pase-a-la-universiada>.

Selección Prepa Uno suma otra victoria

La oncena de la Selección Prepa Uno de la UAEM salieron bien librados de la aduana de la cancha del Deportivo Vivanco de Tlalpan en Ciudad de México, en la que los dirigidos por Luis Reinoso Salinas terminaron por imponer condiciones ante el conjunto del Centro Formativo del Zacatepec Tlalpan con un final en los cartones de 4-2. Duelo de la cuarta semana de hostilidades de la temporada de Apertura de la Cuarta División de la Liga Premier, en la que los visitantes llegaron con carro completo y alcanzaron la victoria. Los anfitriones cayeron en una serie de errores que fueron bien concretados por los Venados preparatorianos, quienes se hicieron presentes en la zona de gol de los azucareros, que pese a las intenciones de nivelar la balanza no les dio para tener el balón bajo su poder, y ello a la postre se tradujo en la derrota para su causa. Las anotaciones fueron obra de Sebastián Rosas, que en dos ocasiones se hizo presente en la portería azucarera, concretando la victoria con dos goles de Javier Carreto, quien tuvo el acierto de sumar las opciones de gol que se le presentaron en el terreno de juego y alcanzar con ello el triunfo que les da mayor

tranquilidad para trabajar en la semana y planear lo que será su próxima confrontación en la que van a buscar sus mejores dividendos.

La Unión de Morelos, p.35, (Lucio Lara),

<https://www.launion.com.mx/morelos/deportes/noticias/103850-seleccion-prepa-uno-suma-otra-victoria.html>

Estatal:

Se prepara FGE para exhumación de 35 cadáveres de la fosa de Jojutla

Será entre este lunes o martes 21 de marzo, cuando el personal de Servicios Periciales de la Fiscalía Regional Surponiente inicie con los trabajos de exhumación de los 35 cadáveres que se encuentran en la fosa de Jojutla, así lo dio a conocer el fiscal Javier Pérez Durón. El funcionario estatal informó que a pesar de que el próximo lunes es inhábil, el personal de la Fiscalía Regional de la zona Sur-poniente se dará cita a partir de las 06:00 de la mañana en las inmediaciones de la fosa del municipio de Jojutla, tal como se asumió en su momento el compromiso con las agrupaciones civiles e instancias federales. Pérez Durón señaló que los trabajos de excavación para la exhumación de los 35 cuerpos sin vida inhumados ilegalmente podrían tardar un máximo de cinco días, por ello, exhortó a las víctimas del delito acudir a las instalaciones de la Fiscalía General a realizarse las pruebas de ADN y así comparar los resultados en su base de datos.

El Regional del Sur, p.4, (Erick Abraján Juárez),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=87554>

Upemor, subcampeón en el Encuentro Nacional Deportivo y Cultural Interpolitécnicas

Por segundo año consecutivo, Lobos Rojos de la Universidad Politécnica del Estado de Morelos consiguió el segundo lugar general en el noveno Encuentro Nacional Deportivo y Cultural Interpolitécnicas 2017, después de conseguir 15 medallas. La delegación morelense estuvo compuesta por 80 estudiantes, quienes se entregaron en la cancha, alberca, duela y el escenario en busca de los primeros lugares de la competencia, que se desarrolló en Villahermosa, Tabasco.

La Unión de Morelos, p.33 y 34, (Elizabeth Díaz),

<https://www.launion.com.mx/morelos/deportes/noticias/103848-upemor-subcampeon-en-el-encuentro-nacional-deportivo-y-cultural-interpolitecnicas.html>

Nacional:

Firman convenio para certificar estudios de alumnos mexicanos deportados de EU

El Consejo Ciudadano y la Secretaría de Educación locales concretaron la firma de un convenio de colaboración para certificar estudios de bachillerato y de nivel superior a los migrantes en retorno, y abrirá espacios para que los jóvenes deportados que se establezcan en la capital del país puedan continuar con esos estudios. En ese acto, el presidente del consejo, Luis Wertman Zaslav, destacó que se trata de una gran oportunidad para capitalizar la riqueza que representan estos ciudadanos mexicanos biculturales, bilingües, emprendedores y deportistas, que cuentan ya con una formación que no puede perderse por falta de un papel. El convenio establece que será el consejo el encargado de promover entre los connacionales en retorno las acciones y programas educativos del Gobierno de la Ciudad de México, mientras la Secretaría de Educación capitalina abrirá oportunidades educativas y de certificación. Al respecto, el titular de la dependencia, Mauricio Rodríguez, afirmó que con esta acción la ciudad se convierte en la primera entidad del país en dar esta atención a los connacionales deportados, y destacó que ya se trabaja en la elaboración del examen que permita certificar los conocimientos de nivel medio superior.

La Jornada, p.40, (Gabriela Romero Sánchez y Alejandro Cruz Flores),

Milenio, (Milenio Digital), http://www.milenio.com/politica/unam-cndh-fundacion_carlos_slim-ciudadania_eu-migrantes_mexicanos-milenio_0_919708329.html

Darán asesoría a latinoamericanos para obtener la ciudadanía en EU

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) y la Fundación Carlos Slim trabajarán de manera conjunta para apoyar a los latinoamericanos que viven en Estados Unidos en la preparación de su examen de acceso a la ciudadanía, así como para defender sus garantías fundamentales. Para ello, las tres organizaciones firmaron ayer por la mañana un convenio en el que se sentaron las bases de esa colaboración. Se informó que la casa de estudios formará a 50 capacitadores, quienes impartirán 10 talleres en cada una de las sedes de la UNAM en las ciudades de San Antonio, Chicago, Seattle, Los Ángeles y Tucson. La CNDH lanzará un programa de difusión –por medios digitales e impresos– de la cultura de respeto y defensa de las garantías fundamentales, dirigida a los latinoamericanos. En tanto, la Fundación Carlos Slim, mediante el Portal Acceso Latino, informará sobre los requisitos y materiales que los residentes permanentes en Estados Unidos deben cumplir para acceder a la ciudadanía. En la firma del convenio, el rector de la UNAM, Enrique Graue Wiechers, afirmó que no se conoce

realmente la dimensión del problema de los migrantes, pues se estima que existen entre 2 y 3 millones de mexicanos con capacidad de obtener la ciudadanía estadounidense.

La Jornada, p.49, (Emir Olivares Alonso).

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1014530.html>

El Universal, (Teresa Moreno)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2017/03/15/ayudan-latinos-en-eu-obtener-ciudadania>

Avalados, sólo 49% de programas de medicina que se imparten en México

Sólo 49 por ciento de los programas académicos de medicina que se imparten en México están acreditados, indicó ayer la presidenta del Consejo Mexicano para la Acreditación de la Educación Médica (Comaem), Zeta Melva Triana Contreras. En la ceremonia de entrega de la reacreditación de la licenciatura de médico cirujano y partero de la Escuela Nacional de Medicina y Homeopatía (ENMH) del Instituto Politécnico Nacional (IPN), sostuvo que la falta de dicho aval de calidad en más de la mitad de los programas de medicina se debe a que la obtienen sólo las instituciones que han demostrado interna y externamente que cumplen ciertos parámetros de calidad en todos los ámbitos. Mencionó que la reacreditación de la carrera de la ENMH es resultado de todo un proceso de evaluación de insumos, estructura, procesos y resultados, en el que pudo constatar su pertinencia social, que sus propósitos son congruentes con su misión y que además cumple cabalmente lo que ofrece a sus alumnos, de acuerdo con información del IPN.

La Jornada, p.43, (Arturo Sánchez Jiménez).

Jornada inaugural de la feria del libro UANLeer

Con unas 220 actividades hoy se inicia la Feria Universitaria del Libro de la Universidad Autónoma de Nuevo León (UANLeer 2017), consolidada como uno de los encuentros editoriales dedicados a estudiantes de nivel superior más vital y diverso del país. Así lo dijo hace unos días José Garza, secretario de extensión y cultura de esa casa de estudios al anunciar la programación que encabeza la Universidad Nacional Autónoma de México, invitada de honor, al igual que la dirección de publicaciones de la Secretaría de Cultura federal. En la UANLeer 2017, cuyo lema de este año es Leer te da garra, participan 85 sellos editoriales y más de 130 escritores, poetas y periodistas, como Elsa Cross, Paco Ignacio Taibo II, Cristina Pacheco, Pura López Colomé, Jerome Rothenberg y Joaquín Hurtado. La UNAM presentará su exitoso programa de capacitación para adultos mayores Abuelos narradores, inscrito en su proyecto de fomento a la lectura Universo de letras.

La Jornada, p.5, (Mónica Mateos-Vega),

Milenio, (Gustavo Mendoza Lemus), http://www.milenio.com/cultura/feria-universitaria-libro-uanleer-colegio-civil-milenio-monterrey_0_919708464.html

Experimentan en la UNAM con células de repuesto neuronales

No, no es una novela de ciencia ficción. Es un proceso basado en ciencia desarrollada por universitarios. Científicos del Instituto de Fisiología Celular (IFC) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) ensayan, a nivel experimental, el cultivo y trasplante neuronal de células de repuesto, que pueden tratar algunas enfermedades neurodegenerativas como el Parkinson y la esclerosis lateral amiotrófica. Iván Velasco Velázquez, investigador del IFC, explicó que en su laboratorio trabajan con las llamadas células reprogramadas, que parten de células troncales (o madres) pluripotenciales inducidas. Se trata de un proceso probado en varios laboratorios científicos del mundo. En conferencia de medios con motivo de la Semana del Cerebro, el científico detalló que el trabajo consiste en utilizar células adultas de piel para volverlas a su condición temprana, antes de ser diferenciadas, y se reprograman para convertirlas en las células de interés. En el caso del Parkinson se obtienen neuronas dopaminérgicas y para la esclerosis lateral amiotrófica neuronas motoras.

La Jornada, p.2, (Emir Olivares Alonso).

Martínez Justo, director de la FES Acatlán

El internacionalista Manuel Martínez Justo fue designado la noche del lunes, por la Junta de Gobierno de la Universidad Nacional Autónoma de México, (UNAM), nuevo director de la Facultad de Estudios Superiores (FES) Acatlán para el periodo 2017-2021. En la ceremonia en que tomó posesión del cargo, el secretario general de la UNAM, Leonardo Lomelí Vanegas, afirmó que el nuevo directivo está en condiciones de identificar los retos y oportunidades que deberá enfrentar esa FES. Expresó el apoyo de la rectoría para que lleve a cabo su programa de trabajo. La FES Acatlán es la entidad académica más grande de la UNAM. Tiene más de 20 mil estudiantes (18 mil 30 en el sistema presencial, mil 801 en el de educación abierta y a distancia, y 620 en posgrado), 17 licenciaturas presenciales y siete del sistema abierto y a distancia, cinco especializaciones, nueve maestrías y tres doctorados.

La Jornada, p.45, (Emir Olivares Alonso).

El Universal, (Redacción)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/metropoli/edomex/2017/03/14/designan-manuel-martinez-como-nuevo-director-de-la-fes-acatlan>

Elegirán en la UAM al rector del plantel Cuajimalpa y al defensor de Derechos

Junto con la designación de su nuevo rector general, que se llevará a cabo a mediados de este año, la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) ha comenzado otros dos procesos de renovación. Esta semana se dio a conocer la convocatoria para elegir al nuevo titular de la Defensoría de los Derechos Universitarios, luego de que el anterior, David Chacón, renunció el año pasado, cuando fue acusado de actuar con irregularidad en un caso de violencia de género en la universidad. También se elegirá al nuevo rector de la UAM Cuajimalpa, proceso para el que ya se inscribieron siete candidatos. Para ser titular de la Defensoría de los Derechos Universitarios se requiere, entre otras cosas, ser profesor universitario en la UAM o en otra institución pública, y tener experiencia en la defensa y promoción de los derechos humanos. El 17 de abril cerrará el registro de candidaturas para el puesto, y el día 20 será publicada la lista de quienes hayan cumplido los requisitos. Posteriormente el Colegio Académico escogerá al nuevo defensor, de acuerdo con la convocatoria, que está disponible en la página web de la casa de estudios.

La Jornada, p.45, (Arturo Sánchez Jiménez).

Toman académicos la UACH por incumplimiento de directivos

Académicos de la Universidad Autónoma de Chapingo (Uach) tomaron las instalaciones de ese plantel, como protesta ante el incumplimiento de compromisos de las autoridades con el sindicato respecto de la revisión contractual de este año, así como la rehabilitación de infraestructura que en las actuales condiciones representan un peligro para el estudiantado y toda la comunidad. Encabezados por el doctor Jorge Espino Espinoza, secretario General del STAUACH, 15 profesores inconformes sostuvieron que tomaron la rectoría, esto alrededor de las 10:00 horas, como medida de presión debido a que el rector José Sergio Barrales Domínguez y las autoridades de la administración central, se niegan a cumplir los acuerdos firmados en la revisión contractual de 2017. Espino Espinoza comentó que hay asuntos que se expusieron desde la primera vez que Sergio Barrales fue rector, como es el tema de la jubilación complementaria y el reemplazo ordenado del personal, así como los problemas en infraestructura, seguridad e higiene ya que hay edificios que fueron mal construidos y están en riesgo, entre ellos la biblioteca y auditorio de la preparatoria, además del edificio de maquinaria agrícola y el de sustancias químicas.

Milenio, (Alejandra Gudiño), http://www.milenio.com/region/uach-incumplimiento-directivos-academicos-sindicato-milenio-noticias_0_919708390.html

UABJO, universidad con más sindicatos

La Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca (UABJO) es la única institución educativa del país que cuenta con seis sindicatos, uno de ellos de personal de confianza. El más reciente fue reconocido hace unos días por la Junta Local de Conciliación y Arbitraje. De acuerdo con el rector Eduardo Bautista Martínez, la que preside es la casa de estudios pública con el mayor número de gremios, que absorben 90% de los recursos presupuestales, lo que deja un mínimo margen para la investigación e infraestructura de la mencionada institución. El 2 de marzo pasado, la Junta de Arbitraje otorgó la Toma de Nota al Sindicato Universitario de Académicos (SUA), que inició con 180 catedráticos y que encabeza como, secretario General, Amado Miguel Wilches. A ellos se suman los ya existentes Sindicato de Trabajadores y Empleados de la UABJO (STEUABJO) y el Sindicato Independiente de Trabajadores (SITUABJO), conformado por administrativos, así como el Sindicato de Empleados de Confianza (SECUABJO), que realizan labores secretariales y de supervisión para los mandos universitarios. Además, el Sindicato de Trabajadores Académicos de la Universidad de Oaxaca (STAUO), que enfrenta tres divisiones, mismas que pelean la titularidad del Contrato Colectivo de Trabajo, y el Sindicato Universitario de Maestros (SUMA). La UABJO cuenta con una matrícula aproximada de 22 mil 700 alumnos en alrededor de 40 unidades académicas, entre escuelas, facultades e institutos, con sedes en la ciudad de Oaxaca, Puerto Escondido, Santo Domingo Tehuantepec y Huajuapán de León. Tiene una plantilla general aproximada de 4 mil 600 trabajadores, incluyendo eventuales. Este año obtuvo un presupuesto de 944 millones 247 mil 314 pesos; en 2016, se le asignaron 908 millones 424 mil 590 pesos.

El Universal, (Ismael García)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2017/03/14/uabjo-universidad-con-mas-sindicatos>

Universidades y centros de investigación ya suman la mitad de solicitud de patentes

“En el año 2016, el 47.5 por ciento de todas las solicitudes (mil 310) de mexicanos para registrar patentes ante el Instituto Mexicano de Propiedad Industrial (IMPI) provinieron de centros de educación superior y centros de investigación, públicos y privados. En segundo lugar, estuvieron las empresas, seguidas de investigadores independientes”. Así lo dio a conocer, en exclusiva para Crónica, el director general del IMPI, Miguel Ángel Margáin González, tras inaugurar ayer el nuevo Centro de Patentamiento de la Universidad Panamericana (UP), en la Ciudad de México. El abogado experto en propiedad industrial explicó que este incremento en el número de solicitudes de patentes universitarias revela un nuevo momento mexicano en el que se busca dar protección legal al nuevo conocimiento y a las creaciones originales, para darles valor real y convertirlas en

“activos” que lleguen al mercado o generen soluciones a problemas sociales. Según el informe anual 2016 del IMPI, entre enero y diciembre de ese año se contabilizaron mil 310 solicitudes y se otorgaron 426 patentes a titulares mexicanos. En la lista de los 10 titulares mexicanos con más patentes ocho son institutos y universidades: Cinvestav (1º), UNAM (2º), Politécnico Nacional (3º), Tec de Monterrey (4º), Instituto Mexicano del Petróleo (6º), Universidad de Guanajuato (8º), Instituto de Investigaciones Eléctricas (9º) e Instituto Mexicano de Tecnología del Agua (10º).

La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1014458.html>

Internacional:

Universidades de Latinoamérica y el Caribe se solidarizan con México

Representantes de universidades de Latinoamérica y el Caribe ofrecieron su apoyo a México ante las estrategias discriminatorias y xenófobas contra los mexicanos y el país emprendidas por el presidente de Estados Unidos, Donald Trump. Los 13 miembros del Consejo Ejecutivo de la Unión de Universidades de América Latina y el Caribe (Udual) dirigieron una carta a las casas de estudios mexicanas en la que expresaron su solidaridad con todos los universitarios, a sus instancias de conducción y a la comunidad mexicana en general por la acciones del mandatario estadounidense. En la misiva, fechada en Bogotá, Colombia, los rectores de la unión –que agrupa a 230 instituciones de educación superior de la región y a la que están asociadas tres universidades españolas– se manifestaron contra las políticas del magnate del partido republicano. Es tiempo de reforzar los puentes que hemos construido a lo largo de una historia por momentos difícil entre nuestros pueblos y sus gobiernos. Rechazamos enfáticamente la construcción de un muro que divida dos pueblos y que, por ello, aleje a dos comunidades que viven hermanadas de muy distintas maneras. Y ante las actitudes belicistas, irracionales y xenófobas, ofrecemos la paz, la concordia, el reconocimiento de la otredad, el uso de la razón, el sentido y el bien común. Enfatizaron que desde la presidencia de Estados Unidos se está dirigiendo un ataque contra México, pues desde su campaña Trump utilizó al país y a sus ciudadanos como blanco de sus ataques. Se ofendió al país y a sus migrantes, se ofreció a los electores expulsar a millones de migrantes, junto con el compromiso de construir un muro que dividiera la frontera (entre ambas naciones). Muchos mexicanos y muchos latinoamericanos que desde hace años trabajan en Estados Unidos están viviendo momentos de zozobra ante la amenaza de ser expulsados.

La Jornada, p.7, (Emir Olivares Alonso).

El Universal, (Teresa Moreno),

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2017/03/15/universidades-de-al-y-caribe-se-solidarizan-con-mexico>